

## Kuben und Stäbe

Das Ding soll wertvoll sein?

Ziemlich. Also nicht hier. Drüben in Asgliar.

Das ist nen Stück Eisen. Ich hab in meiner Werkstatt mindestens die hundertfache Menge.

Jaja, aber schau doch mal die Form an. Die eingeschnittenen Kanten, die genau ineinanderpassenden Ecken. Wenn du mehrere davon hättest, könntest du sie wunderbar zusammenstecken.

Und?

Ist doch praktisch. Dann hast du keinen Kubus mehr, sondern einen Stab. Also eigentlich sagt man erst bei genau sechs Kuben Stab dazu.

Zusammensteckbare Würfel? Ist das alles. Das könnte meine Tochter gießen. Und die ist fünf.

Ja aber diese Muster in den Seitenflächen. Siehst du diese feinen Linien hier. Die müssen ganz exakt so aussehen. Das kann deine Tochter sicher nicht. Oder?

Ähm. Das müsste halt Teil der Gussform sein. Dann sehe ich nicht, wieso sie das nicht könnte.

Pah. Na schön. Aber wusstest du, dass man Kuben mit einem ziemlich einfachen Ritual dazu bringen kann, sich in einen Lichtball zu verwandeln, der einige Minuten leuchtet.

Oh das ist praktisch. Dann könnte man so einen nachts zum Lesen nehmen. Und dann einfach das Ritual nochmal machen, wenn er ausgeht.

Ne.

Wie, ne?

Er verwandelt sich in den Lichtball. Danach ist er weg.

Er verschwindet? Dann bräuchte ich ja Unmengen davon. Das würde doch niemand machen.

Macht auch keiner. Aber es geht!

Und wozu braucht man die Musterung an den Seiten?

Damit er gültig ist.

Gültig?

Ach, hab ich das nicht gesagt? Kuben sind die Währung da. Also die bezahlen damit.

...

Was denn?

Ich habe das Gefühl, mit der Information hättest du einsteigen können.

Hab dich nicht so.

Aber wie soll das funktionieren? Wenn ich das Ding nehme und ne Form drumrum mache, könnte ich kinderleicht hunderte davon produzieren. Bin ich dann reich, wenn ich dorthin gehe?

Ne, das Aussehen ist ja nicht alles. Also ist schon wichtig, aber verzaubern können müsstest du es schon auch noch. Und dafür bräuchtest du ein kaiserliches Eakil. Also das. Das kaiserliche Eakil. Es gibt nur eins und das ist im Palast.

Ah. Wegen der Lichtballsache?

Naja.

Aber wieso würde man überhaupt wollen, dass sich sein Geld auflöst?

Also das ist eigentlich eher so ein ungeplanter Nebeneffekt, den sie nicht wegkriegen. Der Zauber, der den Kuben ihre Gültigkeit verleiht, sorgt auch dafür, dass sie sich für dieses Ritual eignen, mit dem man Licht draus macht.

Und das war nicht Grund genug, sich ein anderes Währungssystem zu überlegen?

Man muss das Ritual ja nicht machen mit seinem Geld. Und Kinder besser nicht in die Nähe davon lassen. Wie gesagt, es geht ziemlich leicht. Manchmal sogar aus Versehen hab ich gehört. Aber selten. Schon selten.

Und dann?

Was dann?

Also wenn ich damit bezahle, woher weiß der Verkäufer, dass es ein gültiger Kubus ist? Er wird ja kaum stichprobenartig welche zu Licht verwandeln.

Es gibt noch ein zweites Ritual, das sehr ähnlich ist, bei dem die Kuben nur blau glühen. Damit kann man's überprüfen. Sollte die beiden natürlich nicht verwechseln.

Und wie viel ist ein so ein Kubus wert?

Ich hab gehört, man bekommt etwa nen Bier dafür. Nen Stab ist übrigens sechsmal so viel wert.

Was du nicht sagst ...

Die Ärmeren haben meist noch kleinere Formen, die dann nur einen Teil eines Kubus' wert sind. Aber das wird nicht reguliert oder so. In manchen Vierteln handeln sie mit Steinen, woanders mit Essenzkörnern, manche auch direkt mit Nahrungsmitteln und so.

Und was machen Ratten und Gnipse und so? Sind Kuben für die nicht etwas groß?

Ah ja, dafür gibt's die extra in zwei verschiedenen Größen. Das hier ist die große. Früher gab's sogar noch welche mit Kürbisvolumen für größere Gestalten. Aber da war das Eisen dann doch mehr wert als der Kubus und so viele so große Einwohner gibt's ja dann auch doch nicht.

Also sind die auch alle gleich viel wert?

Ja, es gibt Wechselstuben, wo man die einfach ineinander umtauschen kann. Die meisten Händler akzeptieren auch beides. Aber irgendwann wird es nur noch die kleineren geben.

Wieso das?

Also, das halten die, die da an der Macht sind, geheim. Aber die Ratten haben vor, alle großen Kuben aus dem Verkehr zu ziehen, damit der Geldtransfer für Wesen größer als sie unpraktisch wird. Damit sie nen Vorteil dabei haben.

Klingt für mich nach einer dieser Anti-Ratten-Verschwörungstheorien, die man sich an Stammtischen nach zu viel Bier erzählt.

Du musst aber zugeben, dass die verdammt Nager irgendwie immer verdächtig aussehen. Und niemand über ihrer Größe kann überprüfen, was sie in ihren Gängen und kleinen Räumen treiben.

Naja, das ist mir jetzt doch etwas zu weit hergeholt.

Du wirst schon sehen. Irgendwann werden die Asgliar übernehmen. Deshalb wollen wir die hier bei uns ja auch nicht.

Brauchst du den noch?

Was?

Den Kubus. Ich würde mir den gern mal in meiner Werkstatt anschauen.

Eh klar. Ich hab noch nen paar zuhause. Die sind hier ja eh nichts wert.

Danke.